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PRIMERA SESIÓN ORDINARIA DEL SUBCOMITÉ DE 

INFRAESTRUCTURA SOCIAL 2024 

 

ACTA NO.: 01 

FECHA: 24 de enero del 2024 

 

I. BIENVENIDA 

En Guadalajara, Jalisco, siendo las 12:08 horas del miércoles 24 de enero del 2024, 

estando físicamente constituidos en las instalaciones del Salón de Expresidentas y 

Expresidentes, ubicado en la planta alta del Palacio Municipal de Guadalajara, se celebró 

la Primera Sesión Ordinaria del Subcomité de Infraestructura Social. 

Valeria Castro Guerrero, Directora de Planeación Institucional y Secretaria Técnica, dio la 

bienvenida a los asistentes. 

II. LISTA DE ASISTENCIA Y CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM LEGAL 

Valeria Castro Guerrero presentó la lista de asistencia y constató el quorum con 22 de 24 

integrantes del Subcomité, por lo que se declaró abierta la sesión y válidos los acuerdos. 

III. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 

Valeria Castro Guerrero realizó la lectura del orden del día y, mediante votación 

económica, fue aprobada por los asistentes. 

IV. PRESENTACIÓN, Y EN SU CASO APROBACIÓN, DEL FAISMUN 2024  

Paola Maryel Arellano Montoya, Titular de la Unidad de Enlace de Programas, mencionó 

que el Consejo Municipal de Participación Ciudadana participó en la propuesta de las 

obras que cumplen con los requisitos tales como estar dentro de las zonas de atención 

prioritaria y que contribuyan a combatir la desigualdad y el rezago social. 

Antes de iniciar con la presentación de las obras, Isaac Jordán Hernández Coss y de León 

mencionó que realizaron un comparativo del monto establecido en el desglose de las obras 

a presentar en la sesión y del monto aprobado en el programa anual de obras públicas, en 
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donde encontraron discrepancias en los montos, por lo cual solicitó más información al 

respecto.  

Asimismo, y dando continuidad al comentario anterior, la Regidora Candelaria Ochoa 

Ávalos solicitó el monto total de los fondos del ramo 33 que recibirá el municipio. 

Al respecto, Giovanna Vidal Cedano, Directora de Finanzas, recapituló que el presupuesto 

se integra, en un inicio, en función de los fondos federales de estimaciones y que la 

federación, generalmente, publica los fondos que distribuirá para municipios en enero. Sin 

embargo, en la fecha en que se realizó la sesión en cuestión, la federación aún no ha 

publicado las cifras exactas para los fondos federales del ramo 33 y debido a que están 

trabajando con la estimación del presupuesto de egresos 2024, aprobado en el Pleno del 

Ayuntamiento. Razón por la cual se observan discrepancias entre los montos; y la 

Directora estima que a finales del mes tendrán la cifra exacta y se podrían realizar los 

ajustes pertinentes en cualquiera de las obras propuestas. 

Abonando a lo que comentó la Directora de Finanzas, Alexandro Manuel Hernández 

Carrera, Director del área de Presupuesto y contratación de Obra Pública, mencionó que 

la propuesta se integró de manera conservadora considerando los montos de ejecuciones 

para presentarlo al Subcomité e iniciar con los procesos prioritarios para las obras 

propuestas y, en caso de requerirlo una vez teniendo la cifra exacta, realizar los ajustes 

correspondientes.  

Posteriormente, la Regidora Candelaria Ochoa Ávalos solicitó que el área técnica 

mencionara las obras que iniciaron en años anteriores y se les dará continuidad; y las 

obras que inician este año. Así como, información sobre el proceso de consulta que 

realizaron con los ciudadanos para seleccionar la propuesta de las obras.  

 En este sentido, Juan Carlos Arauz Abarca, Director de Proyectos y Gestión de Recursos, 

presentó la ubicación, acciones a realizar, monto de inversión y el número de beneficiarios 

para cada una de las obras propuestas: 
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María Guadalupe García Burelo, Presidenta del Comupac, felicitó al equipo de obras 

públicas y al municipio por su compromiso en mejorar las escuelas y en brindar espacios 

participativos en la toma de decisiones para los ciudadanos.  

Jaime Eduardo Reyes Robles, Jefe de Unidad de Auditoría a Obra Pública de la 

Contraloría Ciudadana, solicitó que se precisara el cambio que el área técnica brindó en 

la presentación que circuló por correo electrónico y la que se presentó el día de la sesión 

porque notó variaciones en los montos y disminución del número de obras. Además, 

solicitó el desglose detallado sobre el uso del recurso del PRODIM.   

Con base en la información presentada por Juan Carlos Arauz Abarca, Director de 

Proyectos y Gestión de Recursos, el Regidor Itzcoatl Tonatiuh Bravo Padilla precisó 

algunos puntos de carácter técnico y de orden de prelación mencionando que existe un 

orden en el proceso de las aprobaciones presupuestales y de designación. Expuso que 

dentro del presupuesto 2024, aprobado por el Pleno del Ayuntamiento, se dividieron 

algunos montos considerando el programa escuelas a todo color, programas de servicios 
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relacionados con obra pública, el programa de Red de Colmenas, la recuperación de 

unidades deportivas y las calles de concreto hidráulico. Mencionó que para hablar del FAIS 

se requieren obras que se tienen que documentar con base en los requerimientos 

solicitados por la federación, mismos que se cumplen en la propuesta de obras 

presentadas; sin embargo, consideró que, a la par de sesionar en Subcomité de 

Infraestructura Social, la Comisión de Hacienda Pública y Patrimonio Municipal debe 

realizar las adecuaciones presupuestales entre el recurso que se recibe a nivel federal por 

FAIS y los recursos y la obra que se paga con el presupuesto municipal (que excluye al 

FAIS), de tal manera que se tenga total claridad de las obras que se trasladaron del 

presupuesto interno y que ahora se realizarán con recurso del FAIS; y se pueda 

aprovechar el mayor número de recursos en otros programas o proyectos respetando el 

ejercicio de consulta, en el cual se delimitaron prioridades, que fue realizado por la 

Comisión de Hacienda Pública y Patrimonio Municipal. 

La Regidora Patricia Campos Alfaro comentó que, con base en la información presentada 

y una vez que se cuente con el monto exacto que destinará la federación al municipio por 

parte del FAIS, será necesario realizar las modificaciones pertinentes en la Comisión 

Edilicia de Hacienda Pública y Patrimonio Municipal y definir que estos ajustes y obras se 

vean reflejadas también en los POA’s correspondientes.  

Finalmente, Valeria Castro Guerrero, Directora de Planeación Institucional, propuso los 

siguientes acuerdos: aprobación de las obras propuestas en esta primera sesión ordinaria; 

envío de la ficha con la información relacionada al proceso que se llevó a cabo para 

seleccionar las obras por parte del área técnica; y presentación, en la siguiente sesión, de 

los montos finales otorgados al municipio por parte de la federación para cada una de las 

obras presentadas. Dichos acuerdos, se pusieron a consideración de los presentes y 

fueron aprobados mediante votación económica. 

V. ASUNTOS VARIOS 

No hubo asuntos varios que tratar.  

VI. CLAUSURA 

Agotados los puntos del orden del día se dio por clausurada la sesión a las 12:52 horas. 
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Mónica Ofelia Villanueva Aceves 

Secretaría Particular, en representación 

del Presidente Municipal Interino 

 

 

 

 

  María Guadalupe García Burelo 

Presidenta del Consejo Municipal de 

Participación Ciudadana de 

Guadalajara 

Martha Venegas Ruvalcaba 

Integrante del Consejo Municipal de 

Participación Ciudadana de 

Guadalajara 

 

 

 

 

  María Patricia López Rodríguez 

Integrante del Consejo Municipal de 

Participación Ciudadana de 

Guadalajara 

Ana Gabriela Velasco García 

Regidora y Presidenta de la Comisión 

Edilicia de Desarrollo Social, Humano y 

Participación Ciudadana 

 

 

 

 

  Itzcóatl Tonatiuh Bravo Padilla 

Regidor y Presidente de la Comisión 

Edilicia de Educación, Innovación, 

Ciencia y Tecnología 

 

Fátima Figueroa Santiago 

Secretaria técnica de la comisión edilicia 

de Obras Públicas, Planeación del 

Desarrollo Urbano y Movilidad, en 

representación de Luis Cisneros Quirarte, 

Regidor y Presidente de la Comisión de 

Obras Públicas, Planeación del Desarrollo 

Urbano y Movilidad 

 

 

 

 

  María Candelaria Ochoa Ávalos 

Regidora y Presidenta de la Comisión 

Edilicia de Cultura, Espectáculos y 

Festividades Públicas 

Patricia Guadalupe Campos Alfaro 

Regidora y Presidenta de la Comisión 

Edilicia de Hacienda Pública y Patrimonio 

Municipal 

 

 

 

 

 Rosa Angélica Fregoso Franco 

Regidora y Presidenta de la Comisión 

Edilicia de Medio Ambiente 
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Alejandro Murueta Aldrete 

Director de Administración, en 

representación de la Coordinadora de 

Administración e Innovación 

Gubernamental 

 

 

 

 

 Jaime Eduardo Reyes Robles 

Jefe de Unidad de Auditoría a obra 

pública, en representación de la 

Contralora Ciudadana 

Francisco Javier Romo Mendoza 

Coordinador General de Combate a la 

Desigualdad 

 

 

 

 

 Martín Obed Pérez Fletes 

En representación del Coordinador de 

Servicios Públicos Municipales 

Hermes Campos Ramírez 

En representación de la Síndica Municipal 

 

 

 

 

 Giovanna Vidal Cedano  

Directora de finanzas, en representación 

del Tesorero Municipal 

Miguel Zarate Hernández 

Coordinador General de Gestión Integral 

de la Ciudad 

 

 

 

 

 Gustavo Adolfo Nolooc Vargas Vázquez 

En representación del Director de 

Participación Ciudadana 

Juan Carlos Arauz Abarca 

Director de Proyectos y Gestión de 

Recursos 

 

 

 

 

 Alexandro Manuel Hernández Carrera 

Director del área de Presupuesto y 

contratación de Obra Pública 

Irving Darío Castillo Cisneros 

Titular de Planeación, Evaluación y 

Monitoreo, en representación de la 

Directora General del Sistema DIF 

Guadalajara 

 Valeria Castro Guerrero 

Directora de Planeación Institucional 

 


